
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRAMANDAÍ

Ata n.º 04/2024 Reunião ORDINÁRIA do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambien-
te do Município de Tramandaí (COMDEMA). Ao nono dia do mês de abril do ano de dois
mil e vinte e quatro, às 16 horas, a reunião ocorreu em formato híbrido, de forma presen-
cial nas instalações da Prefeitura Municipal de Tramandaí, na Sala dos Conselhos, no 3°
andar e de forma online através do link meet.google.com/yex-igug-bwx e meet.google.-
com/yuj-fdmg-gpu, em Reunião ORDINÁRIA, atendendo a convocação do Sra. Presiden-
te, conforme e-mail enviado em vinte e sete de março de 2024, deliberaram sobre assun-
tos constantes na Ordem do Dia, com a primeira chamada às 16 horas e última chamada
às 16 horas e 20 minutos, contando com a presença dos seus membros titulares e su-
plentes: Conselheiros, Viviane Tavares Pimentel – titular (CRBio),  PRESIDENTE e Carla
Máximo Spencer – titular (OAB), VICE-PRESIDENTE, e os Conselheiros Membros: Jorge
Ricardo da Silva – titular (Secretaria de Pesca e Agricultura), Fernando Leandro Borges –
titular e Brenda Machado dos Santos – suplente (Secretaria de Meio Ambiente), Jaques
Eilert – titular (Secretaria de Obras), Marisol Peçanha Missaggio – suplente (Secretaria de
Turismo), Flávio Antônio Dias – titular (Lions Club – Tramandaí), José Roberto Prestes
Madruga – titular (Sindicato dos pescadores), Mariana Silva Camargo – titular (EMATER),
Aura Rosana Luca Jardim – titular e Aline Soares da Silva – suplente (GAZS), Ricardo de
Sampaio Dagnino – titular (UFRGS), Kelly Nunes – titular e Julie Barbara Rodrigues Mota
– suplente (Associação Te Amo Bicho). Veterinário Márcio Gonçalves Ferreira da Ubasa,
participou como ouvinte. Ordem do dia desta Reunião: 1) Análise e aprovação de Ata; 2)
Ajuste projeto ECOSURFE; 3) Pré-projeto Pesca e Agricultura; 4) Alteração compen-
sação ambiental prevista na Lei 027/2017; 5) Qualificação equipe técnica SMAM; 6)
estudo áreas úmidas do município; 7) Projeto UBASA/Canil/vigilância; 8) informes;
9) assuntos gerais: Iniciada a reunião, tendo em vista a presença de quórum, Conselhei-
ro Fernando falou sobre alguns processos já aprovados e que estão com licitação em an-
damento (cooperbike, computadores, PATRAM…) e do valor existente no fundo, lembrou
do Ecoponto Zona Sul e da disponibilidade e empenho da Secretária da Zona Sul em co-
locar os mesmos em funcionamento. 1) aprovação de ata: aprovadas por unanimidade; 2)
projeto ECOSURFE: Conselheiro Fernando falou sobre as reuniões que fez com o sr.
Cláudio. Conselheira Viviane questionou se os demais conselheiros teriam mais questio-
namentos. Conselheiro Ricardo parabenizou pelas alterações e dúvidas esclarecidas pas-
sadas na última reunião. 3) Pré-projeto pesca: Conselheiro Jorge falou do projeto pesca,
informando que o mesmo está incompleto, deixando a pauta para a próxima reunião. Con-
selheira Rosana questionou a contratação ser para complementação. Conselheiro Fer-
nando informou que o projeto é para fechar brechas em função dos horários, que a prefei-
tura não funciona. Veterinário Márcio falou sobre chipagem animal e resenha animal. 4)
Alteração  compensação  ambiental:  Fernando  explicou  sobre  a  Lei  Complementar  n°
027/2017, em seu art. 310, que fala sobre a compensação ambiental nos casos de su-
pressão vegetal, o mesmo informou não existir um critério para compensar, o conselheiro
explicou ainda que existe uma Normativa do Estado – SEMA 001/2018, que estabelece
um cálculo para compensação ambiental, e que nesse cálculo qualquer pessoa faz e dá
os mesmos resultados, sendo esse um bom critério de compensação. O Secretário expli-
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cou ainda das divergências da lei e informou a proposta de vincular a Normativa SEMA n°
001/2018. Conselheiro Ricardo questionou se seria uma alteração da lei. Fernando infor-
mou que não alteraríamos a lei, seria apenas utilizada a Portaria SEMA em casos espe-
cíficos, o conselheiro ainda lembrou que o COMDEMA pode regulamentar e criar resolu-
ções  para  a  compensação  ambiental,  como  prevê  a  própria  Lei  Complementar  n°
027/2017. A proposta de alteração de compensação ambiental foi aprovada por unanimi-
dade. 5) Qualificação técnicos e fiscais SMAM: Secretário Fernando explicou que ao en-
trar na Secretaria de Meio Ambiente, observou que a qualificação dos servidores estava
defasada, que não eram feito cursos de qualificação desde 2019, e que a participação em
cursos e eventos que envolvam outros municípios é extremamente importante. A proposta
a ser votada na reunião seria o investimento de R$ 30.000,00 reais, com um curso para
cada servidor por semestre,  contemplando os setores de fiscalização, licenciamento e
bem-estar animal. Conselheira Rosana lembrou que os cursos valorizam o profissional e
estimula os mesmos. A conselheira ainda lembrou que temos que utilizar o dinheiro do
fundo para o meio ambiente, e isso inclui a capacitação dos funcionários que integram a
secretaria. A proposta foi aceita por unanimidade. 6) estudo áreas úmidas do município:
Conselheiro Fernando falou das áreas de banhado do município, lembrou que segundo a
legislação  a  mesma  é  considerada  área  de  APP,  falou  da  Resolução  CONSEMA
380/2018 que define as áreas úmidas, como exemplo citou o final do bairro Humaitá, que
no mapeamento do município, os terrenos chegam na lagoa. O conselheiro falou que está
chegando muitas  Diretrizes  Municipais  na  secretaria  solicitando  ocupação  do  terreno,
mesmo utilizando a resolução 380/2018 o requerente precisa contratar um geólogo para
constatar, o que pode ser oneroso. Dessa forma a contratação de uma empresa privada,
que não possui interesse na ocupação do local seria interessante, o estudo também fica-
ria disponível no portal do meio ambiente, para futuros compradores das áreas. O segun-
do local que se requer estudo é na área da Emboaba, local onde existem três nascentes e
um banhado, sendo a urbanização do local gerando impacto por todo município, o estudo
visa determinar às nascente e determinar o que é banhado. O terceiro estudo seria o Pla-
no Municipal de Conservação e Recuperação da Mata Atlântica. O valor investido seria:
R$ 35.000,00 para o estudo dos banhados, R$ 45.000,00 estudo na área da Emboaba e
R$ 60.000,00 para o Mata Atlântica, totalizando R$ 140.000,00 para os três estudos no
município. Conselheiro Ricardo falou que a UFRGS e o CECLIMAR estão a disposição
para auxiliar no diagnóstico e nos três estudos propostos, o mesmo lembrou de utilizar os
alunos nos projetos. A proposta foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimida-
de. 7) Projeto UBASA/Canil/Vigilância: Veterinário Márcio falou do aumento do serviço na
UBASA, das questões de descarte de animais que estão com dificuldades em encaminhar
esse resíduo contaminante, da dificuldade em adquirir insumos essenciais para o funcio-
namento, tanto da UBASA como do Canil, como medicamentos, materiais cirúrgicos e de-
mais insumos utilizados em ambos locais. Conselheira Marisol questionou os moradores
que utilizam a UBASA,  qual o critério de utilização.  Conselheira Rosana lembrou que
quem chega a UBASA precisa apresentar comprovante de residência em Tramandaí, sen-
do o atendimento de pessoas de outro município ocasionado pelos próprios moradores,
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que emprestam seus comprovantes de residência. A conselheira lembrou do serviço do
Bem-estar animal que faz o primeiro atendimento e depois os animais são encaminhados
para o canil ou para tratamento na UBASA. Veterinário Márcio agradeceu a doação de
medicamentos por parte do Bem-estar animal, que doou medicamentos para esporotrico-
se. Foi trazido alguns dados sobre a esporotricose no município, conselheira Kelly per-
guntou sobre a incineração, se havia voltado a funcionar o encaminhamento, Márcio res-
pondeu que o projeto contempla a incineração dos animais também. Conselheira Aline re-
latou sua experiência na UBASA. Conselheira Kelly perguntou quanto ao tempo da con-
tratação de empresa para incineração dentro do projeto. Veterinário Márcio lembrou que o
projeto é do Victor Ilha que será questionado ao mesmo. Conselheira Kelly propôs a ela-
boração de um projeto para suprir a necessidade de incineração de animais mortos com
alguma doença transmissível, a fim de evitar a contaminação do solo e águas subterrâ-
neas, Veterinário Márcio se colocou a disposição para auxiliar na elaboração do mesmo.
Conselheiro Ricardo questionou como outros municípios resolveram o problema da espo-
rotricose. Conselheira Rosana lembrou que a informação e a divulgação é a principal fer-
ramenta para tratar a esporotricose, Veterinário Márcio lembrou que gatos soltos são o
principal vetor da doença, principalmente os gatos que estão contaminados e ficam soltos.
Conselheiro Jaque perguntou sobre a implantação de gatil, Conselheira Rosana lembrou
que enfrentamos dificuldades em suprir as necessidades básicas do canil e UBASA, in-
vestir em um gatil ficaria inviável. Conselheira Marisol informou que nos eventos esporti-
vos da Festa do Peixe será arrecadado ração animal. Conselheiro Fernando lembrou que
deveria existir uma Secretaria especifíca para a causa animal, englobando UBASA, canil
e bem-estar  animal,  com recursos próprios para gerar  as unidades. Conselheira Kelly
questionou sobre a sala ambulatorial montada para o bem-estar animal. Conselheiro Fer-
nando lembrou que os atendimentos do Veterinário Daniel é a domiciliar, e que todos os
equipamentos adquiridos para o ambulatório, serão encaminhados para UBASA. A pauta
foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade. 8) informes: Conselheira Ma-
riana falou sobre o Grupo da Pesca, da Gestão da pesca no estuário da Bacia do Rio Tra-
mandaí, grupo ouvirá os pescadores do litoral, começando por Itapeva, a mesma convi-
dou os conselheiros a participarem das reuniões que ocorrem de forma presencial, a data
da reunião será disponibilizada no  whatsapp do grupo COMDEMA.  Eu, Viviane Tavares
Pimentel, finalizo a redação da presente ATA.
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